UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS, CONTABLES ECONOMICAS Y TURISMO

ESCUELA DE PROFESIONAL DE ECONOMÍA



TRANSFERENCIAS DEL CANON GASÍFERO EN EL DESARROLLO ECONÓMICO-SOCIAL DE LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE SANTIAGO, PERÍODO 2010 – 2016

PRESENTADO POR:

- > BCH. CARBAJAL CASTRO KATY YERSIL
- > BCH. CARBAJAL HUAMAN ANALI VIRGINIA

Para optar al Grado de ECONOMISTA

ASESOR:

ECON. VILLANUEVA TAPIA PEDRO

CUSCO – PERÚ 2019

RESUMEN

Las transferencias del canon gasífero, son clave para el desarrollo de los países, que contribuye a los gobiernos regionales y locales.

La gestión pública del estado tiene como finalidad hacer una distribución, más equitativa de la renta y una mejor asignación de los recursos económicos disponibles, para que sus acciones tiendan a lograr sus fines, objetivos y metas regulando las transferencias de recursos intergubernamentales con un marco normativo dentro del presupuesto público.

En este contexto las transferencias del canon gasífero es fundamental para efectuar un desarrollo económico- social lo cual es necesario aplicar en la mejora del gasto público, proyectos de inversión productivos de impacto regional y local de esta manera nos permite conocer si los recursos públicos están siendo utilizados adecuadamente y si llega a quienes debería llegar oportunamente.

El presente trabajo de investigación con respecto a la Municipalidad Distrital de Santiago - Cusco se realizó con el propósito de conocer y analizar el comportamiento del canon gasífero y de qué manera contribuye al desarrollo económico-social en el periodo 2010 – 2016. Los resultados obtenidos a través de información de diferentes entidades con respecto al tema se evidencia que la transferencia del canon gasífero compuesta por regalías y por impuesto a la renta. Estas han ido incrementando en proporción a la mayor extracción en valor y en volumen del sector, destacando el aporte por ambos tributos del Consorcio Camisea con la mayor utilidad que vienen obteniendo las empresas asociadas al Consorcio Camisea, lote 88 y lote 56: Hunt Oil, Pluspetrol Camisea, Pluspetrol lote 56 S.A. de lo que se concluye que si influyen significativamente en el desarrollo socio económico mejorando sus condiciones de vida disminuyéndola desnutrición infantil en un 5.% ,la cobertura de saneamiento básico que supera el 95%, la población con educación secundaria completa es de 78% y 75% en los logros de aprendizaje, la seguridad ciudadana se redujo.

Santiago de Cusco es un distrito gobernable, con cultura tributaria, se ha incrementado el control y la vigilancia con la participación ciudadana y el liderazgo por lo que se ha institucionalizado los espacios de concertación. La Municipalidad es parte de los procesos de modernización del Estado y su ejecución presupuestal se mantiene superior al 80%.

Es necesario superar las dificultades que se presentan en las transferencias del canon gasífero para que la Municipalidad pueda abastecer adecuadamente los bienes y servicios y logre los objetivos estratégicos institucionales, para una buena capacidad de gestión pública y gobernanza con adecuadas estrategias, generando eficiencia administrativa, procesos de capacitación, gestión logística, para lograr objetivos del bienestar de la población. Estas acciones tienen la característica de contribuir a más de un objetivo estratégico institucional.

Se recomienda priorizar proyectos que permitan cerrar las brechas de educación, salud y saneamiento básico e instituciones así mismo destrabar las inversiones paralizadas y culminar con los proyectos de inversión que se encuentran en cartera para los próximos años, esto es coherente con el nuevo sistema de inversión pública que tiene como prioridad liquidar los proyectos vigentes.